

La importancia de la mujer en el mundo rural

Description

El 8 de marzo se conmemoró en el mundo entero el Día Internacional de la Mujer. En el marco de esta celebración, donde hay muchos enfoques posibles en torno a esta fecha, nos vamos a centrar en la importancia y el papel fundamental que juega la mujer en el mundo rural.

Desde el año 2007, para reivindicar su papel, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) celebra anualmente cada 15 de octubre el «Día Internacional de las Mujeres Rurales«. La elección de esta fecha no es casualidad, ya que un día antes se celebra el «Día Mundial de la Alimentación», donde las mujeres han desempeñado una labor esencial a lo largo de la historia.

Mujer rural, un motor muy importante para el desarrollo del medio rural

La mujer rural es un motor muy importante para el desarrollo del medio rural, dado que ayudan enormemente a mejorar la innovación y el emprendimiento rural. Además, es importante resaltar que, gracias a las mujeres que trabajan en el medio rural, se alcanza con éxito la vertebración social y territorial del mencionado medio rural. La sostenibilidad es la clave principal para que la agricultura tenga un buen futuro.

Las mujeres rurales constituyen una cuarta parte de la población mundial, trabajando como agricultoras, asalariadas y empresarias. Garantizan la seguridad alimentaria de la población mundial, realizando tareas tan elementales como labrar la tierra y plantar las semillas que sirven como alimento para países enteros.

Son agentes que adquieren una importancia muy alta para lograr los cambios ambientales, económicos y sociales que se necesitan para avanzar hacia el desarrollo sostenible. En términos generales, no reconocemos el papel fundamental que desempeña este colectivo. La amplia presencia de las mujeres en la mano de obra agrícola mundial mejoran la productividad económica general. Además, favorecen el bienestar de las comunidades rurales y las personas que les rodean.

Su labor en el medio rural es primordial, dado que su asentamiento progresivo a lo largo del tiempo -todavía faltan muchos pasos por avanzar- dinamiza enormemente las localidades en las que desempeñan esta labor. Hoy en día, se está visibilizando mucho más el papel de la mujer en el entorno rural. Conservan tradiciones de antiguas generaciones, crean proyectos de futuro para reforzar el medio rural y usan de manera más razonable los recursos naturales que favorecen su desarrollo.

¿A qué retos se enfrentan?



El mundo rural debe afrontar numerosos problemas que necesitan del compromiso de la Administración y de la sociedad en su conjunto. Los problemas a los que se enfrentan las mujeres en el mundo rural son:

Despoblación: Revertir la situación de la despoblación del mundo rural es uno de los principales retos a los que nos enfrentamos todo el conjunto de la población. El crecimiento y la distribución de la población no son equitativos en todo el territorio. El término de «España Vaciada» se asocia con la despoblación que sufren los entornos rurales, puesto que la gran mayoría de la población vive en las ciudades. La importancia de frenar esta despoblación tiene como solución detectar cuáles son las necesidades de las personas que viven en los pueblos, especialmente de las mujeres y los jóvenes, que son los encargados de fijar la población y garantizar el futuro de los entornos rurales.

Digitalización: Incorporar a las mujeres en el mundo de la digitalización del medio rural es primordial para una correcta dinamización del territorio. Además, servirá como un motor muy importante para impulsar el emprendimiento, lograr la igualdad de oportunidades tan necesaria en todos los campos y reducir los datos de desempleo que hoy en día siguen afectando a numerosas mujeres.

Motor de transformación: El reto que tiene la mujer rural de hoy es construir la sociedad del medio rural del futuro. Su forma de dirigir, de hacer y de mirar es diferente. Uno de los retos más importantes es que, desde las instituciones, aprovechen ese talento que poseen las mujeres rurales para que puedan diseñar cómo será el mundo rural del futuro. Apostar de una manera más ambiciosa por transformar los territorios rurales aprovechando el talento de estas mujeres.

Fuente: Redacción Ambientum

Date Created Marzo 2023